

## Experiencia

Jesús Rodríguez Dávalos, socio fundador del despacho, es especialista en los principales componentes del sector energético, como: petróleo, gas natural, gas licuado de petróleo, petroquímicos, petrolíferos, refinados, generación de electricidad, energías limpias y proyectos marítimos relacionados con el sector; así como en los componentes de proyectos estratégicos de infraestructura.

Con más de 20 años de experiencia acumulada, ha asesorado a empresas nacionales y extranjeras, así como al gobierno federal y gobiernos locales, para el desarrollo, implementación y operación eficientes de proyectos de inversión y para la administración de los mismos.

Representa a diversas compañías distribuidoras de gas natural desde 1995. Ha asesorado desde el 2000, a compañías en la producción independiente de energía, plantas cogeneradoras y proyectos con energía renovable en más de 12 distintas entidades federativas en México y Centroamérica. Representa más de 5000 MW de capacidad instalada o en desarrollo. Los últimos 14 años ha asesorado a Pemex en alianzas estratégicas para temas de gasoductos y terminales de almacenamiento. Bajo su conducción, se han liberado más de 5500 km de derechos de vía para proyectos estratégicos. Representa a más de 2500 gasolineras. Ha representado 16 bloques de E&E. Bajo su liderazgo, su equipo tramitó y obtuvo los permisos y tarifas de 8 sistemas de transporte de petróleo, petrolíferos y petroquímicos. De igual manera obtuvo los 77 permisos para plantas de almacenamiento para petróleo, petrolíferos y petroquímicos.

Ha asesorado activamente en los procesos de creación de ordenamientos jurídicos aplicables al ámbito energético, tales como: Ley de Hidrocarburos; Reglamento de las Actividades a que se Refiere el Título Tercero de la Ley de Hidrocarburos; Ley de La Comisión Reguladora de Energía; Reglamento de Gas Natural; Reglamento de Gas Licuado de Petróleo y Directivas en materia de gas natural y gas licuado de petróleo, entre otras. Asimismo, ha asesorado exitosamente a distintas asociaciones de industriales en temas regulatorios.

Ha liderado numerosos proyectos, considerados estratégicos y “primero en su tipo”, como: el primer SWAP operativo de gas natural en México; el primer ducto privado de transporte de gas licuado de petróleo; el desarrollo de la estrategia legal y financiera para el primer ducto privado en México de transporte de petroquímicos entre centros procesadores; el primer ducto transfronterizo de exportación de gas húmedo a Estados Unidos de América; la elaboración de la estrategia legal, contractual y regulatoria de proyectos de importancia estratégica para México como el del sistema de transporte de gas natural “Los Ramones” en sus tres etapas; la terminal de almacenamiento de gas licuado de petróleo en Zapotlanejo; entre muchos otros proyectos de importancia nacional e internacional.

Como experiencia previa, Jesús participó en la representación de Pemex en el extranjero en la instrumentación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Posteriormente trabajó en Washington en una firma de abogados para después fundar Rodríguez Dávalos Abogados.

Es Presidente de la Asociación Mexicana de Derechos de Vía; miembro de la “*International Right of Way Association*” (IRWA). Es Consejero y Secretario del Consejo de la Asociación Mexicana de Gas Natural; Consejero legal del Consejo Mundial de Energía; es miembro del Comité de Publicaciones de la “*American Gas Association*”; miembro de AIPN (“*Association of International Petroleum Negotiators*”); entre otras asociaciones.

Jesús Rodríguez Dávalos es también socio fundador de “Cutting Edge”, firma legal especializada en entretenimiento y deportes. Ha representado desde el 2012 a atletas de talla internacional. Como es el caso de Giovani Dos Santos con el equipo de Los Angeles Galaxy o la edición 2007 México de Miss Universo. Cutting Edge ha financiado y producido 6 filmes cinematográficos, entre ellos está: “Opening Night” con Topher Grace y Robe Riggle, “Deadtectives” con Martha Higareda y Chris Geere y “3 Idiotas”, un filme de Carlos Bolado.

Estudió la Licenciatura en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México. Publicó una compilación de las Leyes y Reglamentos derivadas de la Reforma Energética.